

ESPAÑA ENTERA CONDENA EL ASESINATO DE YBARRA

CRIMEN DE E. T. A. CONTRA EL PUEBLO VASCO



Cifra
Enrique de Ybarra, uno de los hijos del industrial asesinado momentos después del levantamiento del cadáver. Lleva en la mano el rosario de su padre

ENCUENTRAN EL CADAVER DEL INDUSTRIAL VIZCAINO CON DOS TIROS EN LA NUCA

BILBAO, 23 (INFORMACIONES).

NUMEROSAS personalidades, asociaciones de todo tipo y partidos políticos del País Vasco han manifestado su condena y repulsa por lo que se califica unánimemente de asesinato a sangre fría y sin ninguna justificación: la muerte de don Javier de Ybarra, que fue hallado ayer después de haber sido secuestrado hace más de un mes por un comando incontrolado de la organización E. T. A. Esta repulsa y condena ha sido absolutamente unánime en todo Euskadi, sin que se haya levantado una sola voz siquiera explicando o dando alguna razón o significado de este asesinato.

España entera ha condenado el asesinato de don Javier de Ybarra y Bergé, y son muchos los que consideran el hecho como un crimen atroz de E. T. A. contra el pueblo vasco. La reacción ha sido general después que, ayer por la tarde, apareciese el cadáver del industrial vizcaíno con dos tiros en la nuca, cerca del puerto de Barázar.

Por su representatividad puede ser el más significativo el comunicado dado ayer por la Asamblea de Parlamentarios de Euskadi, a la que pertenece la casi totalidad de los diputados y senadores que fueron elegidos el pasado día 15 como representantes de Alava, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya en las nuevas Cortes. En el comunicado, que fue dado a conocer al término de la primera reunión de trabajo que mantuvieron los representantes vascos durante todo el día de ayer, se afirma que la asamblea manifiesta su más enérgica repulsa y condena por este criminal acto, que atenta de manera frontal contra la convivencia pacífica e impide el desarrollo democrático de Euskadi. Sus autores actúan contra la voluntad popular expresada democráticamente de forma inequívoca en las últimas elecciones. A media tarde, los parlamentarios habían acordado requerir nuevamente a que se respetara la vida de don Javier de Ybarra y a que fuese puesto en libertad. En aquellos momentos, cuando aún no se conocía el desenlace, los representantes de la Izquierda Vasca se habían abstenido de participar en el requerimiento para no «enfuturar a otros grupos políticos del país».

Por su personalidad, los periodistas quisieron conocer la opinión del abogado do-

notiarrá don José María Bandrés, elegido senador por la provincia de Guipúzcoa, y que participaba ayer en la asamblea de parlamentarios. El ha sido uno de los abogados que han defendido en los juicios a representantes de la organización E. T. A. El señor Bandrés ha afirmado que hacía suya la condena y la repulsa más enérgica, del mismo modo que lo ha hecho la asamblea de todos los parlamentarios. Aseguró que está en contra de la violencia y que cree que este camino no solamente no ayuda al País Vasco, sino que va en contra del establecimiento de la democracia y de la libertad de todas las personas, incluidos los encarcelados recientemente, muchos de los cuales pertenecen o han pertenecido a la organización E. T. A. Asimismo, el señor Bandrés aseguró que un acto como este puede crear nuevas dificultades para el próximo regreso de los presos políticos vascos que hace unas semanas fueron extrañados a diversas capitales europeas. Finalmente, el señor Bandrés aseguró que «en cualquier caso, yo estoy en contra de la pena de muerte, ya que la vida humana es inviolable».

MAS TESTIMONIOS SIGNIFICATIVOS

Asimismo ha sido considerado como especialmente significativa la repulsa hecha pública por el doctor Aya Gofri, presidente del Colegio de Médicos de Vizcaya y padre de Francisco Javier Aya Zulaica, uno de los miembros destacados de la organización E. T. A. El doctor Aya Gofri

(Pasa a la pág. 2.)

Crimen de E.T.A. contra el pueblo vasco

(Viene de la pag. 1.)

ha asegurado que «me abochorna la idea de que quienes han cometido este asesinato, personas de semejante catadura moral, puedan pertenecer a la comunidad vasca». Por su parte los alcaldes de las capitales vascas y de numerosas localidades de Alava Guipúzcoa Navarra y Vizcaya han hecho públicos comunicados de repulsa y de condena del asesinato del industrial vizcaíno.

Como representante de estas condenas puede ser el acuerdo tomado durante una sesión extraordinaria convocada en la tarde de ayer por el Ayuntamiento de Bilbao, acuerdo que comprende cuatro puntos básicos: los rectores del Municipio expresan su profunda repulsa por el crimen; piden, en estos momentos de estupor, serenidad y reclaman justicia; solicitan al Gobierno medidas para evitar la extensión de la violencia, para que «sea esta la última sangre derramada en el País Vasco», y finalmente expresan su sentimiento a la familia de don Javier de Ybarra, que fue alcalde de esta villa, y al que califican «como hombre bueno y vasco insigne».

UN CRIMEN CONTRA LA DEMOCRACIA

Asimismo, la totalidad de los partidos políticos existentes en el País Vasco, en la mis-

ma tarde y noche de ayer, hicieron públicos comunicados en los que en los más duros y tajantes términos condenan el asesinato del señor De Ybarra, a la vez que denuncian la graves consecuencias que puede tener para la normalización de la vida en Euzkadi. Representativos de los comunicados de los partidos vascos pueden ser los emitidos por el Partido Nacionalista Vasco y por el Partido Socialista de Euzkadi P.S.O.E., que fueron los que más representantes obtuvieron en las pasadas elecciones.

El Partido Nacionalista Vasco hizo público ayer mismo un comunicado en el que asegura que «abundando en las razones expresadas en su nota del pasado día 17 y ante la noticia de la muerte violenta de don Javier de Ybarra y Bergé, se siente en el deber de condenar energicamente tal hecho. Actos de esta naturaleza, cuya dimensión se agrava tras la manifestación de la voluntad popular expresada libremente el pasado día 15 de junio, suponen un grave atentado a los más elementales derechos humanos y comprometen gravemente la lucha por la democracia en Euzkadi».

Por su parte, el Partido Socialista de Euzkadi P.S.O.E. afirma que «condena el atentado criminal llevado a cabo en la persona de don Javier de Ybarra, entendiéndolo que se trata de un asesinato a sangre fría, para el que no

han existido otras motivaciones que las de índole estrictamente económicas. El Partido Socialista de Euzkadi considera que este crimen supone también un atentado contra la voluntad popular, ya que por una amplia mayoría se eligió el camino de la transformación de nuestra sociedad. Asimismo consideran que con este crimen sus autores han cometido un irreparable error político, al tiempo que ponen de manifiesto

que están totalmente alejados de los intereses de la colectividad».

Los periódicos vascos publican un editorial conjunto, en el que, entre otras cosas, se dice lo siguiente: «Jamás pudimos creer que cuando un país se abre con tanta esperanza a la tolerancia, al respeto mutuo y a la libertad, tuviéramos que ofrecer a los lectores la trágica noticia de la muerte de un vasco ejemplar.»